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No. de la résolution 

ou annotation 
PROVINCE DE QUÉBEC 
CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DES-PORTAGES-DE-
L’OUTAOUAIS 
ÉCOLE DES CAVALIERS 
 
Procès-verbal de la quatrième séance du conseil d’établissement 
(CÉ) pour l’année scolaire 2021-2022, tenue en virtuel, le 11 avril 
2022 à 18h30. 

  
SONT PRÉSENTS 
Mesdames 
Myriam Allard Parent 
Line Bastien TES 
Julie-Anne Blanchard Orthophoniste 
Marie-Paule Boucher Parent 
Édith Lacasse Enseignante 
Evelyne Lemire Parent 
Mylène Leroux Parent 
Hélène Robert Représentante de la communauté 
Marie-Chantal Rouleau Enseignante 

 
Monsieur 
Anthony MacKinnon Parent 
  

 
PARTICIPENT ÉGALEMENT 
Madame 
Caroline Gingras Directrice 
  

 
SONT ABSENTS 
Monsieur 
Marc Rousson Classe principale, service de garde 
  

 
 
 

 1. PRÉSENCES ET VÉRIFICATION DU QUORUM 
La directrice accueille les membres, constate le quorum et ouvre 
la séance à 18h31. 
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CE #2022-32 2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR    
La vice-présidente fait la lecture de l’ordre du jour. Il est proposé 
par Mme Marie-Chantal Rouleau, appuyée par M. Anthony 
MacKinnon d’adopter l’ordre du jour avec les modifications 
suivantes : 

- Report du point 8.4 (Guide de fonctionnement du service de 
garde) à la prochaine rencontre du CÉ. 

- Ajout d’un nouveau point 8.4 - Sortie des élèves de 3e et 4e 
années. 

- Ajout du point 9.9 - Projets particuliers CSSPO 
 

CE #2022-33 3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 7 février 2022 
La vice-présidente fait le survol du procès-verbal. Il est proposé par   
Mme Marie-Chantal Rouleau, appuyée par Mme Édith Lacasse 
d’adopter l’ordre du jour avec les modifications suivantes : 

- Clarifier les détails du point 6.2. 
- Au point 6.5, mentionner que « … cela a déjà été fait par le 

passé. » 
- Au point 9 : « la collaboration avec les des parents » 

 
 4. SUIVIS AU PROCÈS-VERBAL 

Mme Marie-Chantal Rouleau demande un suivi au sujet de la cour 
d’école. La directrice mentionne qu’une activité sera lancée auprès 
des élèves afin de les sonder sur ce qu’ils aimeraient dans leur 
cour d’école. Mme Catherine Richard du CISSSO va faire un suivi 
de l’utilisation de la cour d’école au printemps, afin de faire ses 
recommandations. 
 

 5. QUESTIONS DU PUBLIC 
Point déplacé dans les varias. 
 

 6. MOT DE LA PRÉSIDENTE 
Mme Evelyne Lemire (vice-présidente), qui anime en début de 
rencontre, souligne que le printemps de déroule bien, avec la 
situation COVID et le dégel, etc. 
 
Elle propose que Mme Myriam Allard puisse intervenir lorsqu’elle 
arrivera, lors des varias peut-être. 
 

 7. MOT DE LA DIRECTION 
Mme Caroline Gingras souligne la Semaine des éducateurs 
spécialisés et souhaite les remercier pour leur remarquable travail 
auprès des élèves. 



Initiales de la présidente 
 

---------------------- 
 

Initiales de la direction 

Procès-verbal 
du CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

de l’École des Cavaliers 

 

 3 

 
Elle précise qu’en ce qui concerne la situation COVID, ce n’est 
pas évident à gérer, notamment en raison des nombreuses 
absences qui génèrent des remplacements, tant dans les classes 
qu’au service de garde. Mais heureusement, toute l’équipe met 
l’épaule à la roue et offre son soutien. Tout le monde tente au 
mieux de s’adapter.  
 
Elle explique la tenue de la semaine « Le bien-être ça colle au 
cœur » et indique que plusieurs activités sont organisées pour 
sensibiliser les élèves. Il y a notamment des petites saynètes qui 
ont été diffusées aux élèves. Mme Mylène Leroux demande s’il y 
a aussi des activités prévues pour le personnel de l’école, mais 
on souhaite préserver la surprise! 
 
Mme Gingras informe qu’une 2e communication autre que le 
bulletin devrait être transmise aux parents avant le 22 avril (un 
commentaire en français, en mathématique et sur le 
comportement en général). 
 
Enfin, aujourd’hui avait lieu la photo des finissants. Il s’agit de la 
première cohorte à terminer son cheminement, donc c’est une 
occasion particulièrement spéciale. 
 

CE #2022-34 8. Décisions 
8.1 Service de traiteur 
Un courriel a été envoyé en mars aux membres du CÉ pour 
approbation.  
 
Mme Marie-Paule Boucher a proposé, appuyée par M. Marc 
Rousson. 
 
Courriel :  
Bonjour,  
  
Dans le cahier de charge pour l’octroi du contrat pour le traiteur, il 
était mentionné qu’à sa discrétion, l’établissement se réserve le 
droit de reconduire le contrat une année à la fois, pour une période 
additionnelle de deux (2) ans ou de mettre un terme à celui-ci. 
  
Puisque nous sommes satisfaits du service offert, est-ce que vous 
êtes d’accord à reconduire le contrat avec le même traiteur pour la 
prochaine année 2022-2023? 
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J’aimerais qu’un membre en fasse la proposition et ainsi si 
quelqu’un s’y oppose puisse demander le vote par courriel afin 
qu’on puisse procéder. 
  
Merci de répondre à tous afin que tout le monde puisse voir la 
réponse. 
  
Caroline 
 

CE #2022-35 8.2 Rentrée progressive au préscolaire 5 ans 2022-2023 
 
Madame Caroline Gingras présente le calendrier de la rentrée 
progressive pour les élèves du préscolaire.    
 

- CONSIDÉRANT que le Service de garde doit être offert à 
tous les élèves inscrits à ce service à chaque journée du 
calendrier scolaire; 

 
- EN CONSÉQUENCE, sur proposition de Mme Marie-

Chantal Rouleau, appuyée par Mme Marie-Paule Boucher, 
il est résolu à l’unanimité; 
 

- D’APPROUVER le calendrier de rentrée progressive pour 
l’année scolaire 2022-2023. 

 
CE #2022-36 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

8.3 Ouverture et fermeture du service de garde en 2022-2023 
Mme Caroline Gingras explique que le SDG ouvrira le 29 août 
2022 pour tous les élèves (1re à la 6e année et des classes 
spécialisées déjà présentes cette année), sauf pour le préscolaire.  
La fermeture du service de garde serait le 22 juin 2023. 
 

- CONSIDÉRANT qu’en vertu de l’article 256 de la Loi sur 
l’instruction publique (LIP), le conseil d’établissement d’une 
école peut demander à son Centre de services scolaire la 
mise en place d’un service de garde dans ses locaux; 

  
- CONSIDÉRANT qu’en vertu de l’article 3 du Règlement des 

services de garde en milieu scolaire, le conseil 
d’établissement peut convenir d’offrir des services au-delà 
des journées du calendrier scolaire consacrées aux 
services éducatifs, notamment pendant les journées 
pédagogiques et la semaine de relâche; 
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- EN CONSÉQUENCE, sur proposition de Mme Marie-

Chantal Rouleau, appuyée par Mme Evelyne Lemire, il est 
résolu à l’unanimité; 
 

- D’APPROUVER les dates pour l’ouverture et la fermeture 
du service de garde de l’École des Cavaliers pour l’année 
scolaire 2022-2023. 
 

M. Anthony MacKinnon demande si c’était achalandé l’an dernier 
et Mme Marie-Chantal Rouleau répond dans l’affirmative. 
 
Mme Hélène Robert demande s’il est aussi possible d’ouvrir le 23 
juin dans le même sens, pour terminer la semaine. Mme Caroline 
Gingras précise qu’il s’agit d’une journée fériée, étant donné que 
le 24 juin tombe un samedi. 
 

CE #2022-37 8.4 Sortie des élèves de 3e et 4e année 
La sortie au Mont Cascade pourra finalement avoir lieu étant 
donné la réouverture après l’incendie. 
 
Mme Hélène Robert demande si cela inclut aussi les élèves de 4e 
année. Mme Caroline Gingras précise qu’elle n’a pas eu de 
demande pour les élèves de 4e année à l’heure actuelle, mais 
que nous pouvons les inclure dans la résolution, au cas où. 
 

- CONSIDÉRANT que l’article 87 de la Loi sur l’instruction 
publique (LIP), donne au conseil d’établissement, le 
mandat d’approuver la programmation des activités 
proposées par la direction;  

 
- EN CONSÉQUENCE, sur proposition de Mme Marie-Paule 

Boucher, appuyée par M. Anthony MacKinnon, il est résolu 
à l’unanimité; 
 

- D’APPROUVER la sortie au Mont Cascade pour les élèves 
de 3e et de 4e année. 

 
 
 

9 Informations 
9.1 Projet éducatif 
Une activité avait été réalisée au mois de décembre pour identifier 
les valeurs de l’école (respect-engagement-bien-être). Le comité a 
sondé l’ensemble des membres du personnel pour valider si ces 
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valeurs étaient toujours d’actualité. Il y aura une consultation sur 
les objectifs et un plan d’action qui seront réalisés cet automne. 
Elle indique qu’un parent sera sollicité pour participer au comité de 
révision du projet éducatif; Mme Mylène Leroux manifeste son 
intérêt à contribuer. 
 

 9.2 Sondage SEVEQ 
Un sondage sera mené auprès des élèves pour évaluer le 
sentiment de sécurité à l’école. Les résultats permettront 
d’identifier des recommandations, notamment pour le plan de lutte 
à la violence et à l’intimidation, puis le projet éducatif. 
 

 9.3 Ateliers VIP 
Il s’agit d’ateliers proposés par le service de police. En 6e année, 
une activité sur les réseaux sociaux a été réalisée. Pour les élèves 
des autres années, des ateliers clé en main ont été animés au 
cours du mois de mars 2022.  
 

 9.4 Enquête EQDEM 
Il s’agit d’une enquête menée auprès enseignant.e.s du 
préscolaire. Il y a habituellement une activité de mise en commun 
avec les autres écoles et les éducatrices de CPE pour partager les 
résultats généraux. 
 

 9.5 Journée d’accueil pour les futurs élèves du préscolaire 
Lors de la journée pédagogique du 13 juin, les futurs élèves 
devraient être invités avec leurs parents pour une petite activité 
d’accueil dans l’école (30-40 minutes), si la situation sanitaire le 
permet évidemment.  
 

 9.6 École de la vue 
Avec la permission des parents des élèves du préscolaire 5 ans, 
des optométristes sont venus à l’école pour faire des examens de 
la vue préventifs. Le tout s’est bien déroulé, entre autres grâce à la 
participation de parents bénévoles. 
 

 9.7 Prévision de la clientèle 2022-2023 
Pour le moment, selon les inscriptions actuelles, il y aurait l’an 
prochain : 

- 4 groupes de préscolaire 
- 4 groupes de 1re année 
- 4 groupes de 2e année 
- 4 groupes de 3e année 
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- 3 groupes de 4e année 
- 3 groupes de 5e année 
- 4 groupes de 6e année 

 
Nous devons maintenant attendre la répartition officielle du CSS. 
 

 9.8 Tutorat 
Le 2e bloc est commencé depuis 2 semaines. Le service est offert 
est en présentiel ou en virtuel. 
 

 9.9 Projets particuliers CSSPO 
Le CSS a produit un document à cet effet. La directrice partage 
diverses informations au sujet du portrait de notre CSS. Elle 
indique qu’un comité a été formé, notamment pour se pencher sur 
la question des inégalités. Une consultation sera menée en ce sens 
auprès de divers acteurs au cours des prochains mois. 
 

 10. MOT DES ENSEIGNANTS 
Mme Marie-Chantal Rouleau explique qu’un petit sondage a été 
réalisé auprès des élèves de 2e année pour connaître leur 
perception de sécurité dans la cour d’école. Ces élèves ont aussi 
reçu la visite d’une personne mime (Christiane Claude); ils ont 
beaucoup apprécié l’activité. 
 
Les élèves de 1re année  et les classes DM ont décoré le corridor 
pour souligner la venue du printemps. 
 
Les élèves de 5e année sont allés en sortie de ski il y a quelques 
semaines et cela a été un succès. 
 
Les élèves de 5e ont aussi présenté leur comedia del arte (classes 
de Denise et Véronique). Il y a eu plusieurs représentations et cela 
a été très bien reçu. 
 

 11. MOT DES PROFESSIONNELS 
Mme Julie-Anne Blanchard précise que toute l’équipe des 
professionnels prépare l’accueil des élèves du préscolaire. 
 
Il y a aussi l’étude des dossiers pour les classes spéciales qui se 
déroule en ce moment. 
 
 
 



Initiales de la présidente 
 

---------------------- 
 

Initiales de la direction 

Procès-verbal 
du CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

de l’École des Cavaliers 

 

 8 

 12. MOT DU PERSONNEL DE SOUTIEN 
Mme Line Bastien souligne elle aussi le succès des 
représentations des élèves de 5e année. Une activité à refaire! 
 
Avec d’autres collègues, elle collabore à élaborer un projet de 
potager dans la cour d’école. Des semis ont été plantés et les 
élèves complètent un cahier d’observation. 
 

 13. MOT DU SERVICE DE GARDE 
M. Marc Rousson est absent ce soir. 
 

 14. MOT DE L’OPP 
Mme Hélène Robert souligne que certains parents sont encore au 
rendez-vous pour aider à organiser les diners pizza.  
 
Elle indique que l’école a choisi Mme Atika Francis comme 
bénévole de l’année et la remercie pour son implication. 
 

 15. MOT DU COMITÉ DE PARENTS 
M. Anthony MacKinnon explique que le CSS a informé qu’il avait 
reçu des détecteurs de CO2 pour l’ensemble des écoles. 
 
Le comité de parents a aussi approuvé une hausse (environ 5$) 
des frais pour les parents, afin de donner plus de marge de 
manœuvre aux écoles pour le choix du matériel pédagogique. 
 
Puis, dans le cadre de la semaine de l’engagement parental, la 
Fédération des comités de parents a organisé une activité de 
reconnaissance pour des parents qui contribuent de manière 
exceptionnelle à l’école. M. Anthony MacKinnon envisageait 
soumettre le nom de Mme Hélène Robert pour l’école des 
Cavaliers. Tous les membres du CÉ soutiennent cette proposition 
avec enthousiasme. 
 

 16. VARIA 
Mot de la présidente 
Mme Myriam Allard se demande si la situation en Ukraine est 
abordée à l’école ou si des ressources sont disponible pour 
soutenir les élèves à cet égard. Elle estime que la sensibilisation 
est importante. 
 
Mme Marie-Chantal Rouleau indique que des collègues 
psychologues lui ont suggéré de répondre aux questions des 
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élèves sans nécessairement aborder le sujet de front. Elle juge que 
c’est le rôle des parents d’éduquer les enfants en ce sens. 
 
Mme Caroline Gingras explique que cela dépend des 
enseignant.e.s, car il s’agit d’un sujet délicat, d’autant plus qu’il y a 
aussi dans l’école des élèves d’origine russe. La TES est aussi 
informée et prête à intervenir au besoin. Cela a possiblement été 
davantage abordé avec les élèves plus âgés, mais avec les petits, 
il est effectivement plus conseillé de répondre simplement aux 
questions des élèves.  
 
Question du public 
Mme Myriam Allard explique que le sable de la cour d’école tache 
les vêtements, il faudra peut-être s’assurer de corriger le tir lors du 
prochain remplissage (sable de jeu?). 
 

CE #2022-38 17. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
Tous les sujets à l’ordre du jour ayant été traités, il est proposé par 
Mme Marie-Paule Boucher, appuyée par Mme Marie-Chantal 
Rouleau, que la séance soit levée à 20h11.  
 
La prochaine rencontre aura lieu le 9 mai 2022 via la plateforme  
Teams. 

 
________________________ 

Myriam Allard 
Présidente 

 
________________________ 

Caroline Gingras 
Directrice 

 

 


